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НОВОСТИ 
НЕДЕЛИ 

Третий энергоблок 
Чернобыльской АЭС 
выведен на номинальную 
мощность 

На 3 энергоблоке Чернобыльской АЭС, который был оста-
новлен 1 июля для проведения планово-предупредительного 
среднего ремонта, завершено выполнение работ, предусмот-
ренных планом ремонта. 

25 ноября в 13 часов 30 минут получено разрешение Госа-
томйнспекции на вывод реактора на минимальный контроли-
руемый уровень мощности. 

26 ноября после выполнения программы предпусковых 
проверок и испытаний систем и оборудования был начат 
подъем мощности реактора и подготовка к пуску турбогенера-
торов. 

27 ноября в 15 часов ЗО м^інут турбогенератор №5 (ТГ5) — 
один из двух турбогенераторов третьего энергоблока — был 
включен в энергосистему Украины. 

28 ноября в 22 часа 54 минуты в энергосистему был вклю-
чен турбогенератор №6 (ТГ6). 

29 ноября в 18 часов 40 минут третий энергоблок выведен 
на номинальную электрическую мощность — 1000 мегаватт. 
После пуска энергоблок выработал 35 миллионов киловатт-
часов электроэнергии. 

Три года назад — 30 ноября 1996 года — первый энерго-
блок был досрочно остановлен по решению правительства Ук-
раины. В ноябре 1999 года на первом блоке Чернобыльской 
АЭС осуществлялся комплекс организационных и техничес-
ких мероприятий, предусмотренных программой прекращения 
эксплуатации. Завершено проведение комплексного инженер-
но-радиационного обследования оборудования первого бло-
ка. 

После принятия Кабинетом министров Украины постанов-
ления № 361 "О досрочном снятии с эксплуатации энергобло-
ка №2 Чернобыльской АЭС" персонал ЧАЭС ведет разработ-
ку документации для получения разрешения на начало этапа 
прекращения эксплуатации второго блока. 

Персоналом объекта "Укрытие" обеспечивается текущая 
эксплуатация объекта. Контролируемые параметры находят-
ся в пределах нормы. Проводятся работы по усилению опор 
балок Б1 и Б2 — основных несущих конструкций кровли объек-
та, что позволит снизить опасность обрушения. Окончание 
работ ожидается в середине декабря. 

Генеральному директору ВП "ЧАЕС" 
В.К.Толстоногову 
Шановний Віталію Костянтиновичу! 
Вітаю Вас і весь трудовий колектив Чорнобильської 

АЕС з пуском 3-го енергоблока! 
У щоденних нелегких буднях, незважаючи на фінан-

сові негаразди, ви змогли на високому технічному рівні 
вийти з ремонту. 

Висловлюю щиру подяку всім енергетикам за не-
втомну працю. 

Хай цей святковий день буде благодатним! 
Бажаю злагоди і затишку, доброго здоров'я, стійкості 

у подоланні життєвих труднощів. 
З повагою 

міський голова 
В.П УДОВИЧЕНКО 

ПУСК ТРЕТЬЕГО ЭНЕРГОБЛОКА -
НАША ОБЩАЯ ТРУДОВАЯ ПОБЕДА! 

27 ноября 1999 года в 15 ча-
сов 30 минут был включен в энер-
госистему Украины третий энер-
гоблок Чернобыльской АЭС, ко-
торый находился на планово-
предупредительном ремонте с 1 
июля 1999 года. 29 ноября в 18 
часов 40 минут третий энерго-
блок выведен на номинальную 
электрическую мощность—1000 
мегаватт. После пуска энерго-
блок выработал 35 миллионов 
киловатт-часов электроэнергии. 

Благодаря напряженному 
труду рабочих и специалистов 
цехов станции, подрядных орга-
низаций выполнены значитель-
ные объемы ремонтных работ 
на реакторном, турбинном, элек-

трическом и вспомогательном 
оборудовании. 

Служба главного инженера 
обеспечила планирование и 
организацию ремонта, проведе-
ние пуско-наладочных работ и 
пуск блока. 

Большой вклад в обеспече-
ние ремонтных работ внесли 
специалисты снабженческих, 
экономических и транспортных 
подразделений. 

Оперативный персонал смен 
выполнил поставленные перед 
ним в ходе ремонта и пуска за-
дачи. 

Мы были вынуждены вести 
ремонт в крайне сложной и на-
пряженной обстановке. Непла-

тежи за электроэнергию, техни-
ческие и организационные про-
блемы, которые возникали в 
ходе ремонта, затрудняли нашу 
работу. 

Несмотря на все это, коллек-
тив Чернобыльской АЭС завер-
шил ремонт и пустил третий 
энергоблок. Это произошло бла-
годаря слаженной и добросове-
стной работе наших эксплуата-
ционников, ремонтников, всех 
подразделений Чернобыльской 
АЭС и наших подрядчиков. 

Сегодня, как никогда, мы дол-
жны полагаться на самих себя, 
на собственные силы. Полагать-
ся на свой разум, талант, на соб-
ственный труд. 

Мы должны быть абсолютно 
уверены, что наше благополу-
чие, наше будущее зависит, 
прежде всего, от того, насколь-
ко стабильно и профессиональ-
но мы будем работать, поддер-
живая на должном уровне безо-
пасность, качество эксплуата-
ции и ремонта энергоблока. 

Пуск третьего энергоблока — 
наша общая трудовая победа. С 
успехом вас, дорогие друзья и 
коллеги! Желаем вам и вашим 
семьям счастья и добра! Удачи 
вам во всех ваших делах! 

Генеральный директор 
Чернобыльской АЭС 

В.К.ТОЛСТОНОГОВ 

ВЛАДИМИР УДОВИЧЕНКО: 
"3-Й БЛОК ДОЛЖЕН ВОЙТИ 
В XXI ВЕК!" 

Наш корреспондент брал ин-
тервью у городского головы 
Славутича Владимира Удови-
ченко как раз в тот момент, 
когда включенный после ремон-
та 3-й энергоблок Чернобыль-
ской АЭС вышел на номиналь-
ную мощность. 

— В л а д и м и р П е т р о в и ч , 
пуск третьего блока — собы-
тие неординарное в жизни 
станции да, наверное, и всего 
города... 

— Вне сомнения. Прежде 
всего хочу поздравить коллектив 
Чернобыльской АЭС с успеш-
ным завершением ремонта и 
поблагодарить за огромную ра-
боту, проделанную в экстре-
мальных условиях, в условиях 
финансового кризиса. Пуск энер-
гоблока — большая победа чер-
нобыльских энергетиков. 

Хочу отметить, что любой 
населенный пункт может жить 
только тогда, когда в нем произ-
водятся товары и услуги, созда-
ющие положительный внешний 
баланс. Это условие необходи-
мо и тогда, когда имеем в горо-
де единственное производство 
— производство электроэнер-
гии. Если же мы потеряем это 

производство, то переидем к 
бюджетным отношениям. Пе-
рейти на бюджет — социальная 
драма. С учетом этого мы долж-
ны сделать все возможное для 
того, чтобы энергоблок прорабо-
тал весь 2000 год. 

Очень жаль, что в руковод-
стве энергокомпании не разоб-
рались в экономических вопро-
сах, связанных с работой 3-го 
блока, не подсчитали, какие ре-
альные затраты их ожидают в 
случае, если блок и станция бу-
дут остановлены. Надеюсь, 
вскоре сотрудники ЧАЭС предо-
ставят в руководящие органы 
точные экономические расчеты. 
Но не станем обольщаться: вок-
руг 3-го блока будут давление, 
различные спекуляции. И мно-
гое в тот момент будет зависеть 
от его технического состояния, 
а также от высокой политики 
правительства, Верховной 
Рады, Президента, на которых 
оказывается большое давление 
"большой семерки". Но надо не 
забывать: немало зависит и от 
нас, от тех, кто сегодня эксплуа-
тирует станцию. Только с таким 
настроем можно будет побо-
роться за блок. 

— И все же третий энерго-
блок не вечен. Рано или по-
здно его придется остано-
вить... 

— Нужна очень большая 
подготовительная работа до 
остановки станции. На первом 
месте — финансовые пробле-
мы. Необходимо предоставить 
точные расчеты, подготови-
тельные документы к решени-
ям Кабинета министров по 
этому поводу, чтобы в них со-
держались конкретные отве-
ты: сколько что будет стоить и 
какие финансовые проблемы 
придется решать с остановкой 
третьего блока? Это во-пер-
вых. 

Во-вторых, разворачивание 
международных проектов . 
Если речь идет о "сдаче" стан-
ции, то нам необходимо гово-
рить о помощи стран "большой 
семерки" и международного 
сообщества более последова-
тельно и более результативно. 
Все надо изложить в совмест-
ных решениях "большой се-
мерки" и Украины. Достичь это-
го возможно лишь при активной 
позиции администрации ЧАЭС, 
руководства НАЭК "Энерго-

атом" и Министерства энерге-
тики. Кроме администрации 
Чернобыльской станции, се-
годня никто активной позиции 
не занимает. Поэтому наша 
задача, в том числе задача 
местной власти, — оказать по-
мощь в решении вопросов под-
готовки, если, не дай Бог, это 
случится в 2000 году. 

В-третьих, жизнь города. 
Нам надо предусмотреть худ-
шие варианты. А самый худ-
ший — это когда в 2000 году мы 
останемся без энергоблока. В 
таком случае придется произ-
вести очень большие измене-
ния, прежде всего — передачу 
в коммунальную собственность 
государственного имущества, 
закрепление эксплуатации это-
го имущества на уровне бюд-
жета государства. Это должно 
быть выделено в бюджете от-
дельной строкой в рамках чер-
нобыльских проблем и про-
блем, связанных с объектом 
"Укрытие". Отдельной строкой 
надо записать и проблемы 
Славутича. Одним словом, это 
— большая работа. 

(Окончание на стр. 2) 

П Р О Д А Е Т С Я 
торговый комплекс 

действующий рентабельный 
продуктовый магазин 

и незапущенное в действие 
кафе и промышленный 

магазин, в хорошем месте, 
по приемлемой цене 

или ищем делового партнера 

т . / ф . 4 - 7 6 - 9 3 

Л г 
Лечение 

Реставрация 
Протезирование 
Современное оборудование, 

новейшие технологии, 
полное обезболивание, 

доступные цены 

г . Ч е р н и г о в , П О Р , 6 3 
т е л . 10 -12 -40 
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- Краски масляные 
МА-15, МА-25; 

-эмали ПФ-115, ПФ-266; 
- лак БТ-577; 
- грунт ПФ-0195; 
- олифа; 
- уайт-спирит; 
- шпаклевки; 
- побелка 
и др. сопутствующая пр-ция 

ЛОГРАН 
Чернигов, 
уп. Днепровская, 20, 
пл. 2-80-79, 2-80-68 

C?v 

МЕОИАШТОРМ 
Компьютер за 3 часа 

к Х Х М Т Т Л Є К Т У Ю і ^ и е 
Бесплатная доставка, 
установка. Послега-
рантийное обслуживание. 

Обл. СТК (ДОСААФ) 
в Чернигове приглашает 

на КУРСЫ ВОДИТЕЛЕМ 

стоимость обучения • 175 грн. 
Начало занятий: 

дневная группа - 6 декабря 
вечерняя группа - 16 декабря 
телерадиомастера - 6 декабря 

лиц. ППД-П №268098 от 10.06,97 

ул. Комсомольская, 49, к. 20, 
т е л . 4 - 0 0 - 4 2 

МЧП "ОЛИМП" 
Магазин "ВСЕ ДЛЯ ДОМА" 

краски, лаки, шпатлевки 
штукатурки, монтажная пена 

< клей, герметики, жидкие оСои 
с; карнизы и плинтуса 
С декоративные 

пластиковые панели 
•і- обои для дома и офиса 
< „электрооборудование 

строительные и малярные 
инструменты 

«; подвесные потопки 
С' стокпо, стеклоблоки 
С фильтры для питьевой воды 
•С импортная сантехника 

Выполняем в с е вилы 
ремонтных работ 

г. Славутич, ПВО "Славянка", 
1-й эт., тел. 2-71-45, 6-11-87 

Государственная лицензия NaKO 00622 
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СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

(25 ноября — 1 декабря) 
Четверг. Ах, Борис Николаевич, Борис Николаевич! Такую 

пьянку испортил. На этот день намечалось подписание союз-
ного договора между Россией и Белоруссией —событие исто-
рическое и в чем-то даже эпохальное. Уж и столы накрыли, 
шеф Беларуси Александр Лукашенко с утра побрился и гал-
стук новый в горошек синий приодел, как вдруг звонок из Крем-
ля: расслабься, мол, Шурик. Ельцин, дескать, от волнения ох-
рип и в таком состоянии не в состоянии толкать праздничные 
тосты. Так что новая страна БелоРоссия не состоялась, Борис 
Николаевич затаился в Горках-9, хотя, наверное, в мыслях 
Александр Григорьевич посылал его куда как подалее. 

Турецкий апелляционный суд безапелляционно поддержал 
смертный приговор, вынесенный курдскому вожаку Абдулле 
Оджалану. Известный гуманист и защитник чужих жизней, экс-
генсек НАТО, а ныне уполномоченный Евросоюза по вопро-
сам внешней политики Хавьер Солана немедля пригрозил, что 
с покойничком за плечами Турция в ЕС может и не соваться — 
выгонят взашей. Впрочем у Оджалана есть шанс помереть 
своей смертью. Его горькую долю будет рассматривать еще 
парламент, а окончательное решение примет президент. С ту-
рецкой бюрократической волокитой эта волынка — лет на сто. 

Пятница. В Ингушетии арестованы пять военнослужащих 
федеральных войск. Захотели ребятки в перерыве между боя-
ми в киоске спиртным отовариться, а его продажа, как на грех, 
в республике временно запрещена. Ну, естественно, защитни-
ки Отечества, и так уже вдрабадан пьяные, обиделись: из БТРа 
разнесли киоск в щепки, убили продавщицу и ранили двоих 
прохожих. На войне — как на войне? 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Якушкин зая-
вил, что у Бориса Ельцина не просто хрипота, а целый брон-
хит. Поэтому он вынужден сидеть в тепле и пить горячее моло-
ко с медом. И как его от той смеси не тошнит? 

Азербайджан обвинил США в двойных стандартах при пре-
доставлении финансовой помощи странам СНГ: Армении, дес-
кать, дают, а Азербайджану ни копейки. Виновата в этом бе-
зобразии якобы многочисленная армянская диаспора на Запа-
де, лоббирующая интересы Еревана. Раньше надо было бес-
покоиться. Создали б азербайджанцам такие условия, чтоб они 
пачками за кордон сваливали, и сейчас горя бы не знали. 

Правительство Югославии объявило о задержании группы 
французских шпионов, готовивших покушение на президента 
страны Слободана Милошевича. Париж принял обиженную позу 
и ушел в глухую несознанку Да и кто таким глупостям поверит? 
НАТО на Милошевиче зубы обламало, а тут какие-то пятеро 
несчастных диверсантиков. Смешно. 

Суббота. Парламент Северной Ирландии уговорил юнионист-
скую партию Ольстера и проголосовал за допуск представителей 
политического крыла террористической Ирландской республикан-
ской армии в органы власти провинции. Теперь в правительстве 
полная идиллия: бок о бок заседают и католики, и протестанты. 

Директор-распорядитель международного валютного фон-
да Мишель Камдессю выразил желание отлучить Россию от 
финансовой кормушки, если она и дальше будет тратить чу-
жие деньги на патроны, снаряды и прочие новогодние подарки 
для Чечни. Кремль, как всегда, ответил с большим остроуми-
ем: вспомнил чужой нос и свои внутренние дела. 

Воскресенье. Баскская террористическая организация ЭТА, 
недовольная отсутствием у басков собственного независимо-
го государства на смежных территориях независимых Испании 
и Франции, снова вышла на тропу войны, прервав 14-месяч-
ное перемирие. Испанский премьер-министр Хосе Мария Ас-
нар осудил это решение, заявив, что эта ЭТА этим ничего не 
добьется. Разве что — этапа в места не столь отдаленные. 

Президент Башкирии Муртаза Рахимов, потолковав с глазу 
на глаз с премьером Владимиром Путиным, отменил свое не-
давнее решение о запрете трансляции в башкирском телеэфи-
ре авторской программы Сергея Доренко. Теперь граждане рес-
публики, попивая кумыс, могут снова наслаждаться непревзой-
денным блеском ума любимца публики и тонким ароматом те-
лепомоев, льющихся на лысину московского мэра. И то сказать: 
граждане Украины это счастье имеют, а башкиры чем лучше? 

Понедельник. А у Бориса-то Николаевича, оказывается, не про-
сто бронхит, а целая пневмония! Уже второе за прошедший год, из 
чего становится ясно: в Кремле не топят. Наверное, дрова отдают 
в детские дома, как Ленин в свое время красную икру. Ради спасе-
ния российской демократии озябшее государственное тело Бори-
са Ельцина срочно транспортировали в теплые палаты ЦКБ. 

Председатель ОБСЕ Кнут Волебек поведал на пресс-кон-
ференции в Москве, что он не удовлетворен результатами ви-
зита в Россию. Еще бы, хотел посетить Чечню, а ему сделали 
и от Чечни, и от винта. Так обращаться с большим междуна-
родным чином! Просто позор. Кнутом их надо, кнутом. 

Президент Грузии Эдуард Шеварднадзе категорически отверг 
предложение России о совместной охране чеченского куска грузино-
российской границы. В противном случае полевые командиры исла-
мистов обещали ему жизнь, полную приключений и опасностей. Луч-
ше уж с Кремлем расплеваться, чем из бронежилета не вылезать. 

Вторник. После непродолжительной борьбы с левым пар-
ламентом, Леонид Данилович Кучма наконец-то инаугурировал-
ся там, где и хотел, — во Дворце "Украина". Торжественно при-
сягнув на верность народу, именем которого назван Дворец (в 
зале народ Украины представляли многочисленные инозем-
ные послы и десяток друзей-президентов, не легкий на подъем, 
но легкий на воспаление легких Ельцин отделался Путиным), 
Леонид Данилович получил из рук председателя Конституци-
онного суда атрибуты власти — нагрудный президентский знак, 
печать и булаву — и вторично вступил в должность, из которой 
его избиратели не отпустили. 

Вслед за этим премьер-министр Валерий Пустовойтенко 
объявил об отставке правительства, после чего оно, по просьбе 
нового президента, пошло и дальше работать. Как в песне по-
ется: "Я говорю вам до свиданья, но прощанье не для нас". 

Среда. А у Ельцина-то, оказывается, голос пропал не от 
простуды, не от бронхита и даже не от пневмонии, а от инсуль-
та! Российские медики продемонстрировали цсе Свое искусст-
во. Что теперь — очередь за патологоанатомами?, -ч у 

" - о 
Терентий КРЦВбБОК 

"УСПЕХ БУДЕТ ИМЕТЬ ТОТ, КТО 
НА ОДИН РАЗ БОЛЬШЕ ВСТАНЕТ, 
ЧЕМ УПАДЕТ" 

Так сказал мэр Славутича 
Владимир Удовиченко на состо-
явшейся 23 ноября встрече с 
представителями городских 
средств массовой информации. 

Основным предметом разго-
вора городского головы с журна-
листами были те изменения, ко-
торые происходят в последнее 
время в нашем городе: речь, 
прежде всего, идет о недавнем 
открытии международного цен-
тра развития бизнеса "Славутич 
— XXI столетие", реализация 
программы СЭЗ "Славутич" и 
других проектов. 

Владимир Удовиченко под-
черкнул, что проблемы, с которы-
ми сегодня столкнулся Славутич, 
не являются уникальными. Более 
того, подобные трудности рано 
или поздно неизбежно пережива-
ют все монопрофильные города 
— "атомные", шахтерские и т.п. 
Так, французский город Сен-На-
дер специализировался на про-
изводстве подводных лодок. В 
1975 году правительство приня-
ло решение о сокращении объе-
мов производства — стране про-
сто-напросто было не нужно та-
кое количество "подводок". В по-
хожей ситуации оказался и город 
Плекадек (Франция). Французы 
пошли по единственно возможно-
му разумному пути — пути созда-
ния новых рабочих мест. В Пле-
кадеке, к примеру, была развер-
нута программа очистки окружа-
ющей среды, открыта птицефер-
ма, произведены другие полез-
ные преобразования. 

История американского горо-
да Ричленда славутчанам извес-
тна: именно там находится одна 
из самых крупных в США промп-
лощадок — Хенфордская. На 
Хенфордской АЭС после траге-
дии 1986 года были остановлены 
8 реакторов. В настоящее время 
их работает лишь 4. Сокращение 
половины функционирующих бло-
ков привело к закрытию значи-
тельного количества рабочих 
мест и, следовательно, возникно-

вению безработицы. Однако жи-
тели города приняли самое актив-
ное участие в создании новых ра-
бочих мест. За 10 лет проводимых 
реформ произошли серьезные из-
менения, решены многие из про-
блем ричлендцев. Разумеется, го-
сударство оказало помощь в раз-
мере $ 15 млн. на развитие в го-
роде малого бизнеса, однако ни 
одно из произошедших измене-
ний не было бы возможно без са-
мого активного участия жителей 
города. 

Поэтому, отметил В.Удови-
ченко, перед Славутичем стоят 
две неотложных задачи: во-пер-
вых, создание новой экономики 
города, во-вторых, создание но-
вых рабочих мест, прежде все-
го для молодежи. 

В принципе, в решении тех 
или иных социально-экономи-
ческих проблем возможны два 
пути: пассивного ожидания и ре-
шительных действий. Первый 
путь для Славутича неприем-
лем. Только социальная актив-
ность, направленная на разви-
тие города на базе рыночной 
экономики, а также использова-
ние западного опыта и механиз-
мов демократии способны дать 
положительные результаты. 
Кроме того, программа развития 
города в условиях закрытия 
ЧАЭС не является чем-то совер-
шенно новым, пребывающим в 
состоянии разработки — она ре-
ализуется с 1990 года. 

Однако, заострил мэр, есть 
два обязательных условия успеш-
ной реализации программы: с од-
ной стороны, и п " я преобразова-
тельного развития города долж-
на овладеть всеми жителями Сла-
вутича; с другой — для успешно-
го развития программ необходи-
мы команды и непосредственно 
управленцев, и общественно ак-
тивных жителей города. 

Развитие же бизнеса, по мне-
нию городского головы, может и 
должно двигаться в следующих 
направлениях: реформирования 

системы социальных услуг (пре-
образование рынка коммуналь-
ного и торгового обслуживания, 
основание страховой медицины) 
и участие славутичских фирм в 
международных проектах и тен-
дерах. Значительную помощь в 
подготовке тендерной докумен-
тации, Интернет-услуги, услуги 
связи и т.д. оказывает как начи-
нающим, так и действующим 
предпринимателям Агентство по 
развитию бизнеса. Немаловаж-
ную роль в реализации проектов 
СЭЗ "Славутич" играет привле-
чение внешнего капитала. В от-
вет на вопрос "ТС" Владимир 

Удовиченко заверил, что конкур-
сная основа, то, на чем реали-
зуются все проекты зоны, не 
дает возможности просочиться 
в город криминальному капита-
лу. В то же время, программы и 
проекты СЭЗ, разработанные на 
принципах честного взаимовы-
годного партнерства, встретят в 
городе "зеленую улицу". 

В заключение встречи В.Удо-
виченко сказал: 

— Успех будет иметь тот, кто 
на один раз больше встанет, чем 
упадет. 

Майя РУДЕНКО 

ВЛАДИМИР УДОВИЧЕНКО: 
"3-Й БЛОК ДОЛЖЕН ВОЙТИ 
В XXI ВЕК!" 

(Начало на стр.1) 

— Наш разговор повернул 
круто от торжественного со-
бытия. И взаправду, радость 
со слезами на глазах. "Се ля 
ви "диктует? 

— Смотреть правде в глаза 
и не терять оптимизма. Ведь 
выход из самого трудного поло-
жения всегда найдется. Безаль-
тернативным для выживания 
Славутича является создание в 
городе новейшей экономики. 
Надо создавать предприятия, 
которые смогут выпускать конку-
рентоспособную продукцию для 
рынка. И я не понимаю людей, 
не понимающих этого. От подоб-
ной тавтологии порой бывает 
горько. Ведь для подготовки но-
вых шагов в экономике слишком 
много сделано. Начинаем в го-
роде воплощение инвестицион-
ных проектов. Необходимо сде-
лать все, чтобы для их реализа-
ции были самые лучшие усло-
вия. Без финансово-кредитных 
ресурсов, без помощи Европей-
ского банка реконструкции и раз-
вития, без помощи Украины в 
реализации проектов, без раз-
мещения на территории специ-

альной экономической зоны 
"Славутич" предприятий, в кото-
рых заинтересовано правитель-
ство, безусловно, решать про-
блему тяжело. 2000 год должен 
стать годом разворачивания в 
полном объеме работы по всем 
направлениям. 

— О передаче городских 
о б ъ е к т о в в к о м м у н а л ь н у ю 
собственность говорилось и 
на недавней пресс-конферен-
ции в НАЭК "Энергоатом". Там 
осознают, что этот шаг приве-
дет к определенной социаль-
ной напряженности и его не 
назовешь популярным.. . 

— Жители Славутича свиде-
тели того, как городской совет 
боролся много лет за передачу 
города в коммунальную соб-
ственность при работающих 
энергоблоках. И было время, 
когда можно было осуществить 
этот процесс безболезненно. Но 
тогда помешали ведомственные 
амбиции. И время было упуще-
но. Сейчас же, понятно, НАЭК и 
Минэнерго хотят в срочном по-
рядке передать города энерге-
тиков в коммунальную собствен-
ность, причем в полуразрушен-
ном состоянии. Они стремятся 

сбросить с себя лишний груз. Мы 
работаем над концепцией пере-
дачи, готовим в Славутиче кон-
ференцию по проблемам моно-
профильных городов. 

Положение аховское. Напри-
мер, из трех котлов городской 
котельной работают только два, 
а ремонт третьего будет завер-
шен лишь к концу декабря. На 
реконструкцию одного блока 
нужны 600 тысяч гривен. Где 
взять такие деньги? И почему эту 
проблему должен будет решать 
местный бюджет завтра, а не 
отрасль сегодня? Мы будем бо-
роться за то, чтобы отрасль вы-
полнила свои обязательства по 
передаче объектов в коммуналь-
ную собственность. 

— В преддверии Дня энер-
гетика р а б о т н и к а м станции 
особенно нужна надежда... 

— Дай Бог, чтобы мы еще 
очень, очень долго отмечали 
этот светлый профессиональ-
ный праздник в нашем городе. 
И даже, когда мы останемся 
без действующих энергобло-
ков, будем выполнять важную 
функцию. Будем приобретать 
опыт вывода блоков из эксплу-
атации, опыт переработки ра-

диоактивных отходов и их за-
хоронения, дезактивации, ре-
шения научных проблем, свя-
занных с этим, а также уникаль-
ный опыт п р е о б р а з о в а н и я 
объекта "Укрытие" в экологи-
чески безопасную систему. Мы 
еще долго будем энергетика-
ми, хотя тот период для нас 
будет не самым легким. 

Хочу в заключение отметить, 
что коллектив ЧАЭС заслужива-
ет самой высокой оценки и бо-
лее внимательного отношения к 
себе со стороны государствен-
ных структур и общественности. 
Желаю всем нам, чтобы мы пе-
режили трудности одной коман-
дой, одной дружной семьей, что-
бы сделали все возможное для 
появления в Славутиче новей-
шей экономики. Это важно и для 
тех, кто продолжит свой трудо-
вой путь на станции, и для на-
ших детей, будущих поколений, 
которым предстоит трудиться на 
новых предприятиях, способных 
давать современную товарную 
продукцию. 

Здоровья, доброго настрое-
ния вам и веры в будущее! 

Записал Виктор КАПУСТА 
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РАЗ ДОБРОМ ЗІГРІТЕ СЕРЦЕ 
ВІК НЕ ПРОХОЛОНЕ 

Цими днями в закладах 
освіти міста проводилось 

цілий ряд заходів. Серед 
них два ювілейні. Свое 

перше 
10-річчя відсвяткували 

міська ЗОШ №3 та Центр 
професійного розвитку. 
За роки д іяльност і в цих 

закладах запроваджено бага-
то нових цікавих підходів ДО' 
навчання та професійного са-
мовизначення юних славут-
чан. Ці педагогічні колективи 
мають свою індивідуальність і 
творче обличчя. 

Всі, хто був присутній на 
конкурсі "Класний кер івник : 
крок у XXI століття", просто не 
міг не захопитися його учасни-
ками. Від них випромінюва-
лось ст ільки св ітла, добро ї 
енергії, розуму, що радієш за 
наших дітей, які мають таких 
наставників! До початку захо-
ду була можливість ознайоми-
тися з м е т о д и к а м и р о б о т и 
класних керівник ів-учасників 
підсумкового третього етапу 
конкурсу: ґ. В. Н а г о р н о ї - З О Ш 
№1, класного керівника 3-го 

^ласу ; Т.О. Ювченко - ЗОШ 
р№2, класного керівника 10-го 

класу; Н.О. Рафаловсько ї 
ЗОШ Ns4, класного керівника 
10-го класу. 

їх спостереження, фахо-
вий досв ід , особист і педа-
гог ічн і п ідходи викладен і в 
старанно п ід готовлених до 
конкурсу м а т е р і а л а х . Тут і 
в і д г у к и в ч и т е л і в , б а т ь к і в , 
учнів про свого класного кер-
івника. 

П р о т я г о м д в о х м і с я ц і в 
м і ський м е т о д и ч н и й центр 
вивчав, аналізував, робив уза-
гальнення педагогічної діяль-
ності конкурсантів. 

ДУМКИ УЧАСНИКІВ КОН-
КУРСУ: 

Н . О . Р а ф а л о в с ь к а : "Важ-
ливо, щоб у нашій роботі гар-
монійно перекликалися " тре-
ба", "важко" і "прекрасно" . І 
коли б мене запитали, яке моє 
кредо к л а с н о г о к е р і в н и к а , 
відповіла б : дуже хочу, щоб 
моїм дітям зі мною було доб-

ВАШ 
Какая хозяйка не мечтает о 

посуде, в которой можно жарить 
без жира и варить без воды? Как 
показал анализ рынка, такую 
возможность дает не только из-
вестный многим "Zepter", но и 
посуда марок "Wins ton" , 
"BergHOFF", "TYTO", также как 
и "Zepter", изготовленная из вы-
сококачественной пищевой, не-
ржавеющей стали 18/10 и снаб-
женная термоконтролем. 

В результате проведения ши-
рокомасштабных научных иссле-
дований была разработана и до-
стигнута максимальная экологи-
чески оправданная технология 
производства посуды и других ку-
хонных изделий из высококаче-
ственной нержавеющей стали 
Х18Н10. Мы представляем вам 
продукцию марки "BergHOFF" 
производства Бельгии. Посуда 
"BergHOFF" позволяет быстро, 
легко, удобно и экономически ра-
зумно готовить пищу. Кроме того, 
по сравнению с другими европей-
скими производителями посуды 
из нержавеющей стали 
"BergHOFF" впервые (с помощью 
новой маркетинговой политики на 
Востоке и ряда рациональных 
усовершенствований в производ-
стве) добился более доступной 
цены, с качеством, отвечающим 
мировым требованиям. 

Сталь Х18Н10 — это исклю-
чительно жаростойкий, удароп-
рочный, износоустойчивый, не 
подверженный коррозии и обра-
зованию ржавчины материал. 
Посуда, выпблнен^ая ИЗ нержа-
веющей стали,.не требует осо-

ре , тепло, затишно, щоб у 
клас вони йшли з рад і стю , 
знаючи, що їх там чекають, їх 
люблять, їм допоможуть. Пе-
р е к о н а н а , що "раз д о б р о м 
зігріте серце вік не прохоло-
не". . .Двадцять сім моїх учнів, 
двадцять сім особистостей.. . -
як і вони? Д у ж е різні . . . Але 
апелюючи до народної педа-
гог іки, можно сказати, що у 
нашого народу існує мудра 
віра в природні задатки кож-
ної дитини. Будь-яка дитина 
має золоте зерно душі, яке, 
п о т р а п л я ю ч и на р о д ю ч и й 
грунт національного вихован-
ня, дас св і тлолюбн і паг інц і 
добра, правди, гідності, гор-
дості. 

І .В .Нагорна: "Имея за пле-
чами немалый стаж работы, 
постепенно приходишь к мыс-
ли, что позволяет избегать 
серьезных неудач и разочаро-

ваний и мне, и моим учени-
кам, это, на мой взгляд, толь-
ко сотрудничество. Я думаю, 
сотрудничество прекрасное 
слово, это трудная работа, ко-
торую мы делаем вместе с 
учеником , результатом кото-
рой становится наш совмест-
ный успех. Для себя я сдела-
ла выбор — на каких прави-
лах д о л ж н о о с н о в ы в а т ь с я 
наше сотрудничество. Это и 
стало моим педагогическим 
кредо: 

— я люблю детей; 
— я стараюсь узнавать ре-

бенка; 
— я уважаю ребенка; 
— я стараюсь понять ре-

бенка; 
— я верю в ребенка". 
Т . О . Ю в ч е н к о : "Я звичай-

на людина, звичайний педа-
гог, причому педагог за по-
кликанням, бо ще з першого 

класу марила, як я буду вес-
ти свої уроки, перевіряти зо-
шити, виставляти в справжній 
(не зошит, який я розкресли-
ла, вписала п р і з в и щ е всіх 
родичів і знайомих і .ставила 
оцінки) класний журнал оцін-
ки учням. Я йшла до цієї про-
фесії. Але тоді я не знала го-
ловного: в першу чергу вчи-
тель виховує . І про е ф е к -
тивн ість і результативн ість 
цього виховання можна буде 
вести мову лише тоді, коли я 
почую від своїх вихованц ів 
років через десять, коли вони 
чітко визначать свою життє-
ву стежину і почнуть по ній 
крокувати , прост і , але так і 
значимі слова: "дякуємо вам 
за те, що виховали нас гар-
ними людьми". 

Д и р е к т о р З О Ш №2 Г.Ка-
мишна : "Рейтинг серед учнів 

номичному приготовлению пищи 
в посуде "BergHOFF", посколь-
ку позволяет готовить пищу, ис-
пользуя внутреннюю влагу и ми-
неральные соли, содержащиеся 
в продуктах. Наш опыт показы-
вает, что домашние хозяйки 
только в первое время пользу-
ются инструкцией с рецептами 
и очень быстро переходят на 
новый метод тушения и жарки 
именно с посудой "BergHOFF". 
А с опытом вы будете приятно 
удивлены и обрадованы сочны-
ми и нежными свойствами, де-
ликатным вкусом и натурально-
свежим видом приготовленного 
блюда собственного рецепта. 
Рецепты для приготовления раз-
ных блюд в посуде "BergHOFF" 
можно увидеть в передачах 
"Шоу самотнього холостяка" с 
ведущим Богданом Бенюком на 
УТ-1 каждое воскресное утро. 

Прогрессивная технология 
приготовления пищи обеспечи-
вает максимальное сохранение 
микроэлементов, солей, витами-
нов и аминокислот в приготов-
ленных продуктах. Это значи-
тельно повышает ценность про-
дуктов для поддержания здоро-
вья естественным путем через 
питание. 

Из всего вышеизложенного 
следует сделать вывод, что по-
суда "BergHOFF" — это пре-
красно продуманная система 
для щадящей термообработки 
продуктов, включающая в себя 
весь комплекс достижений со-
временной технологии. 

Сбалансированное питание с 

у Тетяни Олександрівни ви-
сокий.Поважають її за ерудо-
ваність, доброзичливість, не-
б а й д у ж і с т ь , в и в а ж е н і с т ь у 
п р и й н я т т і р іш е нь , н е с т а н -
дартність мислення, поведі-
нки. Учням з нею цікаво, лег-
ко, затишно. Для батьків Те-
тяна Олександрівна — це по-
радник , а в т о р и т е т у в и х о -
ванні їх дітей, зразок поведі-
нки с т а р ш о г о д р у г а з 
підлітком. Колеги поважають 
її за професіоналізм у роботі 
як фахівця і як класного кер-
івника". 

Голова жюрі, з а в і д у ю ч и й 
м і с ь к в н о О.Б.Л інкевич подя-
кував учасників конкурсу за ва-
гому роботу, що проводять 
вони зі своїми вихованцями, 
оголосив загальні підсумки I-
III етапів конкурсу та вручив 
г р о ш о в і п р е м і ї , г р а м о т и 
міськвно. 

Переможцем у ном інац і ї 
"За н а у к о в о - т в о р ч и й п і д х і д 
д о п с и х о л о г о - п е д а г о г і ч н о -
го о б г р у н т у в а н н я с и с т е м и 
та п о ш у к у н о в и х н е т р а д и ц -
і й н и х ф о р м та м е т о д і в гро -
м а д я н с ь к о г о в и х о в а н н я 
с т а р ш о к л а с н и к і в " в и з н а ч е -
на Н.О. Р а ф а л о в с ь к а . Пере-
можцем у номінаці ї "За нау-
ковий підхід, неординарність 
педаго г і чно го м и с л е н н я та 
оригінальність виховної сис-
теми з школярами молодших 
класів" визначена І .В.Нагор-
на. 

У ном інац і ї " З а ц і л е с п -
р я м о в а н і с т ь , н е б а й -
д у ж і с т ь , д о б р о з и ч л и в і с т ь , 
н е с т а н д а р т н і с т ь у р о б о т і з 
у ч н і в с ь к и м к о л е к т и в о м " 
п е р е м о ж ц е м в и з н а ч е н а 
Т . О . Ю в ч е н к о . 

На адресу конкурсант ів 
прозвучали вітальні слова від 
учнів, батьків, колег, викла-
д а ч і в д и т я ч о ї ш к о л и м и с -
тецтв, були вручені квіти та 
подарунки від відділу у спра-
вах сім'ї та молоді (завідую-
ча Т.О.Бойко), к іноконцертно-
го комплексу (директор Н.Г. 
Баришевська), Палацу куль-
тури "Енергія" (директор Л.О.-
Заікіна). 

использованием нашей посуды 
позволяет: 

— повысить противораковую 
защиту организма за счет исклю-
чения из рациона канцероген-
ных кипящих жиров; 

— повысить содержание в 
пище витаминов и микроэле-
ментов; 

— защитить сердечно-сосу-
дистую систему от холестерина 
и соединений хлора; 

— обеспечить более эффек-
тивную работу системы пищева-
рения; 

— укрепить иммунную защи-
ту организма и нормализовать 
обмен веществ. 

Посуда соответствует всем 
требованиям Госстандарта Ук-
раины (ГОСТ 27002-86 и сани-

Диснай 
продолжает 
здравствовать 

Видели вы, как мэр просит 
автограф? Нет? А как горит 
с т о д о л л а р о в а я б у м а ж к а ? 
Тоже нет? А что же вы тогда 
делали сумрачным и слякот-
ным субботним вечером 27 но-
ября, в то время, как в кино-
концертном комплексе прохо-
дил шоу-концерт , подготов-
ленный славутичской коман-
дой Дисная? 

А еще по сцене бодренько 
бродили Динозавры Дисная — 
во главе с И.Исхаковым; рас-
певал пионерские песни свод-
ный отряд диснаевских акти-
вистов (к концу исполнения 
"Крейсера "Авроры" народ в 
зале уже не смеялся, а лишь 
тихо постанывал, судорожно 
в д ы х а я в о з д у х ) ; с н и м а л с я 
клип на известную песню Алсу 
( р о з о в о й воды, к с ч а с т ь ю , 
было немного); давался сеанс 
секса по телефону и вообще, 
диснаевцы фестивалили и ка-
веэнили направо и налево. 

В чем же секрет неизмен-
ного успеха выступления ко-
манды? Почему зрители про-
щают своим фаворитам на-
кладки со звуком и видеопро-
екциями? Возможно, дело в 
том, что даже изысканная и 
тонкая шутка бывает смешна 
лишь в применении к соответ-
ствующей ситуации, а дисна-
евцы имеют удивительно тон-
кое ситуационное чутье. А мо-
жет быть, напротив, причина в 
едва уловимой лиричности , 
присутствующей в самых ост-
рых и злободневных приколах 
команды. В принципе, гадать 
и выдвигать версии можно до-
статочно долго, а команда тем 
временем отметит очередную 
годовщину существования. 

P.S. Для тех, кто не был в 
тот вечер в кино-концерт-
ном, все же скажу по секрету: 
мэру таки удалось взять у 
главного диснаевского дино-
завра автограф. Более того, 
он подарил команде свою кни-
гу — с этим самым автогра-
фом. Да и "стольник" баксов, 
по-моему, был просто хоро-
шей ксерокопией. 

Майя РУДЕНКО 

На правах рекламы 

тарные нормы СанПин 42-123-
4240-86). Эксплуатация посуды 
осуществляется без ограниче-
ния сроков. 

Существует много подделок 
под фирменную посуду. Поэтому 
мы рекомендуем покупать посу-
ду у официальных представите-
лей. При покупке требуйте сер-
тификат соответствия качества и 
гигиеническое обоснование. 

В Славутиче посуду 
"BergHOFF" можно приобрести 
на центральном вещевом рын-
ке в первом ряду в палатке на 
месте №25. Всю продукцию 
"BergHOFF" можно приобрести 
за безналичный расчет по пере-
числению Справки по телефо-
ну в Чернигове (0462) 167-169, 
(04622) 5-00-93. 

Слово про вчителя 
Вечірні зорі вкрили небо... Короткий осінній день скінчився, нічна темрява спустилася на наше 

місто. Протікає в пам'яті сьогоднішній прожитий день, згадаю школу, уроки, вчителів, свого 
класного керівника. І не лише цей день, пробігають в помислах роки, дні і хвилини, які ми, учні вже 
десятого класу, провели разом з нашою улюбленою вчителькою, нашим класним керівником 
Наталією Олексіївною Рафаловською. 

Ніколи не забути того дня, коли вперше вона зайшла до нашого класу (а це було ще в 5 класі). 
Струнка, усміхнена, життєрадісна, вона повела нас тернистим шляхом в Країну знань. Ми відразу 
полюбили вчительку і предмет, який вона викладала, — біологію. Чиста відкритість, багат-
ство знань і культури — ось чому вчила нас наша пані Наталія. Ніколи не жаліє Наталія Олекс-
іївна ні сил, ні здоров'я, ні особистого часу, щоб поговорити, порадити, допомогти. 

Ми звикли звертатися до неї за порадами, ділитися своїми мріями, довіряти їй свої таємниці, 
відкривати душу цій добрій, лагідній людині. І вона радіє разом з нами. Хвилюється за кожного із 
нас, навчає і сама навчається разом з нами. 

Вчителька — це наша берегиня, це друга мати, адже більше часу ми проводимо в школі. І 
Наталія Олексіївна наш клас вважає своєю другою домівкою, вона турбується, щоб в класі було 
чисто, затишно, я к вдома. 

Пані Наталія любить свою роботу. Віра в свою професію, в успіх своїх учнів — ось джерело, з 
якого наш класний керівник черпає силу. І всі ми хочемо, щоб Вам, Наталіє Олексіївно, завжди 
щасти на квітучій ниві знань, хай біль і негаразди обминають Вашу оселю. Ніколи усмішка нехай 
не покине ваше обличчя. 

УчніЮ-А класу 

Моя учительница 
Мою учительницу зовут Ирина Викторовна Нагорная. Выглядит она так: волосы темно-

коричневые, глаза тоже коричневые, немного с зеленым. Она отлично учит детей. Ирина Вик-
торовна очень скромная, веселая, добрая, иногда покрикивает, но очень мало. Я рада, что была 
ее помощницей, как говорят, правой рукой. Моя учительница иногда смеется на уроке, над 
тем, что мы скажем что-то смешное. Она очень хорошо принимает новеньких, отлично дикту-
ет диктанты, отлично проводит собрания. Ирина Викторовна хорошо разговаривает с роди-
телями, другими учителями. Она часто проводит различные конкурсы, поездки. Она очень лю-
бит детей. Ирина Викторовна —лучшая в мире учительница. Никогда ее не забуду 

Ира Давыдко 

ВЫБОР ПОСУДЫ ДЛЯ КУХНИ 
бо тщательного ухода. 

Дно — это наиболее важная 
часть посуды. В "BergHOFF" 
используется трехслойное дно 
типа "Akkutherm", которое накап-
ливает тепловую энергию в 
мельчайших энергетических 
ячейках металла, далее посте-
пенно передавая ее продукту. 
Подобная конструкция дна обес-
печивает быстрый нагрев посу-
ды, равномерное распределе-
ние тепла по всей поверхности 
дна, что позволяет доводить 
пищу до готовности после отклю-
чения плиты и, таким образом, 
уменьшить затраты электро-
энергии при использовании 
электроплиты. Посуда предназ-
начена для всех видов плит, 
включая индукционные. 

Ручки посуды изготовлены из 
пластмассы, выдерживающей 
нагрев до 180° С. Благодаря при-
менению пластмассы, ручки по-
суды обладают низкой тепло-
проводностью, что, в свою оче-
редь, исключает возможность 
получения ожогов. 

Посуда "BergHOFF" выпус-
кается как для традиционного 
приготовления пищи — варка в 
воде, жарка и тушение с добав-
лением жира, так и для новой, 
более прогрессивной техноло-
гии приготовления здоровой 
пищи без воды, жира и соли с 
сохранением витаминов, мине-
ральных солей и питатедьных 
веществ, а также приготовления 
пищи в системе. х . л 

Десятилетиями вёдущке ди-" 
етологи советутбт добавлять. 

меньше воды при тушении, а при 
жарке меньше жира. Эти пред-
ложения были использованы и 
осуществлены при создании по-
суды "BergHOFF" для прогрес-
сивной технологии приготовле-
ния. Приготовление без воды 
при минимальной тепловой об-
работке, используя внутреннюю 
влагу пищевых продуктов и вхо-
дящие в их состав минеральные 
соли — старейший и естествен-
ный способ приготовления 
пищи, а с помощью нашей сис-
темы приготовления он стано-
вится еще и простым, и легким. 

Дно "Akkutherm" в посуде 
"BergHOFF" для прогрессивной 
технологии приготовления в два 
раза толще, чем в посуде для 
традиционного метода приготов-
ления. Стенки посуды 
"BergHOFF" выполнены из ли-
стовой стали толщиной 1 мм. 
Они нагреваются значительно 
медленнее дна, поскольку не-
ржавеющая сталь имеет мень-
шую теплопроводность. Зона 
охлаждающей стенки поддержи-
вает необходимую температур-
ную границу, чтобы блюдо мог-
ло дойти до готовности при ми-
нимальной тепловой обработке. 
Конденсационный желобок по 
краю налива служит для сбора 
конденсированной влаги. 

Высвобождающие в процес-
се приготовления пары конден-
сируются на более холодной 
поверхности стенок и крышки, 
после чего стекают на дно посу-

- \ ды . Этот постоянный круговорот 
способствует здоровому и эко-


